

# Protokoll

über die 8. Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses am Mittwoch, 14. Juni 2023 um 18:00 Uhr in der Aula der Grundschule Bennigsen, Medefelder Str. 9, 31832 Springe

## Teilnehmende:

### Vorsitzender

Bani Ardalan, Christian

### Ausschussmitglieder

Gasch, Anton

Hüper-Maus, Thomas

Mariß, Lisa Marie

Reinhardt, Bastian

als Vertretung für Frau Zimmermann

Riegelmann, Elke

Schmelzer, Tim

Witte, Björn

Wolff, Reinhard

### Grundmandatsträger

Herrmann, Udo

### Weitere stimmberechtigte Mitglieder

Roddau, Peter

### Beratende Mitglieder

Niggemann, Daniela

als Vertretung für Herrn Remtisch

### Von der Verwaltung

Düring, Sylvia

Grupe, Lars

als Protokollführer

Maxam, Tibor

Molgedey, Anike

Sander, Hanna

### Es fehlen entschuldigt

Kraft, Ivonne

Remtisch, Niklas

Zimmermann, Brigitte

### Gast

Dopheide, Heidi

vom Museumsverein zu TOP 10

## Tagesordnung

### A. Öffentlicher Teil

#### 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung

Herr Bani Ardalan begrüßt die Ausschussmitglieder sowie die Pressevertreterinnen und die Zuhörenden.

Die ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung werden festgestellt.

## 2. Anfragen der Zuhörenden

Herr Brandt erkundigt sich nach dem Kleinfeldplatz an der Grundschule Bennigsen der während der Schulerweiterung als Container-Standort genutzt wurde.

Frau Sander kündigt eine Antwort über das Protokoll an.

*Antwort über Protokoll: Der Kleinfeldplatz wird wieder in den Ursprungszustand gesetzt.*

Es liegt eine Anfrage für einen Teil des Platzes, als PoP Standort, für Glasfaseranschlüsse vor.

## 3. Genehmigung des Protokolls über die 8/XI. Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses am 22.03.2023 - Bereich Schule, öffentlicher Teil -

Frau Düring beantragt eine Protokolländerung. Die Ferienbetreuung beträgt in den Sommerferien 3 statt 2 Wochen.

Folgender Beschluss wird mit **10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen** und **0 Enthaltungen** gefasst:

Das Protokoll über die 7.Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses am 22. März 2023 – Bereich Schule, öffentlicher Teil – wird mit der vorstehenden Änderung genehmigt.

## 4. Mitteilungen der Verwaltung, Bereich Schule

Es liegen keine Mitteilungen vor.

## 5. Sachstandsmitteilung zu Beschlüssen, Aufträgen und Finanzen, Bereich Schule

### 5.1 Sachstände bauliche Maßnahmen Schulen

Frau Düring informiert über den Bauzeitenplan an der Integrierten Gesamtschule.

IGS: Die Bauabschnitte Ost Teil 2 – Fertigstellung 30.10.2023 und West am 20.11.2023. Der Bauabschnitt „Mensa“ verschiebt sich ebenfalls, neuer Fertigstellungstermin ist der 16.04.2024.

Frau Düring berichtet von der sehr gelungenen Einweihungsfeier des neuen Schulgebäudes der Grundschule in Bennigsen und bedankt sich auch an dieser Stelle nochmal für die gute Vorbereitung und die Zusammenarbeit mit der Schule.

Herr Reinhardt erkundigt sich, ob die Drucksache-Nr. 497 laufende Baumaßnahmen/ Mängeliste der Schulen im Schul-, Sport- und Kulturausschuss behandelt wird. Frau Sander verweist darauf, dass es sich um bauliche Mängel handelt und somit im Bauausschuss zu beraten sind und nicht im Schul-, Sport- und Kulturausschuss.

Frau Düring ergänzt, dass eine Begehung der Schulen gemeinsam mit dem Baubereich erfolgte und diese vorrangig der Vorbereitung für die Haushaltsplanung 2024 dienen sollte. Die aufgenommenen Nutzerbedarfe und bauliche Mängel sollen priorisiert werden.

## 5.2 Ganztagsbetreuung

Frau Düring teilt mit, dass noch immer keine konkreten Vorgaben des Landes zur Umsetzung des Rechtsanspruchs an 2026 vorliegen. Die Verwaltung wird abgesehen davon aber zeitnah in eine Vorplanung einsteigen und die vorgesehene „Arbeitsgruppe Ganzttag“ starten.

Frau Düring berichtet, dass der Jugendhilfeträger höhere Personalkosten für die Ganztagsbetreuung angekündigt hat. Dazu wird es in Kürze einen Gesprächstermin geben.

Frau Düring teilt mit, dass die Grundschule Hallermund in Eldagsen für die Ganztagsbetreuung eine Gruppe mehr meldete.

## 5.3 Digitalisierung

Frau Düring teilt mit, dass die Mittel im Bereich Digitalpakt abgerufen wurden und zum 01.07.2023 zusätzliche Mittel für die 2. Antragsrunde angemeldet werden. Frau Sander ergänzt, dass die Beantragung der Mittel nur für Neubeschaffungen bzw. neue Maßnahmen möglich ist.

Herr Reinhardt und Herr Roddau erkundigen sich nach dem Stand bei der Beschaffung der Galneo Boards. Frau Düring und Frau Sander erläutern, dass die Ausschreibung läuft. Die Angebotsfrist endet am 21.06.2023. Frau Sander ergänzt, wenn der Auftrag erteilt ist, erfolgt eine Information an alle Beteiligten.

## 5.4 Zuschüsse I-Pads Schülerinnen und Schüler

Frau Düring informiert, dass ein Zuschuss i.H.v. 10.000€ für die Anschaffung der I-Pads für Schülerinnen und Schüler bereitsteht. Das Otto-Hahn-Gymnasium und die Integrierte Gesamtschule haben Vorschläge für die Umsetzung eingereicht, die derzeit hinsichtlich der Verteilung usw. geprüft werden.

Herr Reinhardt fragt ob die 10.000€ ausreichen. Frau Düring teilt mit, dass dies noch nicht absehbar sei und zu einem späteren Zeitpunkt genauer angeschaut werden soll.

## 6. "Was will Völksen?" - Stärkung der dörflichen Infrastruktur in Form von Neubauten hier: Neue Grundschule Beschluss des Ortsrates Völksen vom 16.05.2023 466/2021-2026

Frau Sander erläutert, es soll für Völksen ein Raumprogramm erstellt werden. Es gibt schon ein Raumprogramm aus dem Jahr 2020, inwieweit dieses noch aktuell ist soll anhand eines Vergleiches mit dem Raumprogramm, welches die Schule zusammen mit dem RLSB erstellt hat, geprüft werden.

Herr Hüper-Maus fragt nach dem Inhalt des Raumprogramms und merkt an das KliV (Kinder leben in Völksen) auch Wünsche hat und ob geprüft werden kann ob man solche Bedarfe mitberücksichtigen kann.

Frau Sander verweist auf das zunächst zu erstellende Raumkonzept der Schule und schließt die Berücksichtigung weiterer Bedarfe nicht aus für Völksen.

Folgender Beschluss wird mit **10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen** gefasst:

Die Verwaltung wird beauftragt, mit der Grundschule Völksen ein Raumprogramm als Grundlage für eine Machbarkeits- und Wirtschaftlichkeitsanalyse zu erarbeiten und dies zur Beschlussfassung vorzulegen.

**7. Fragen der Zuhörenden zu den in der Sitzung gefassten Beschlüssen, Bereich Schule**

Es liegen keine Anfragen der Zuhörenden vor.

**8. Anfragen der Ausschusssmitglieder, Bereich Schule**

Herr Roddau erkundigt sich ob die Wünsche der Schulen in Raumprogrammen berücksichtigt werden und bei der zukünftigen Reinigung berücksichtigt werden. Frau Düring teilt mit dass die Drucksache zur Reinigungsausschreibung vom FD 65 mit und ohne Wünsche erstellt wurde. Die Entscheidung über den Umfang trifft der VA.

Frau Sander ergänzt, dass die Raumkonzepte für die Grundschulen Hinter der Burg und Völk- sen parallel erstellt werden sollen.

Herr Roddau fragt, was mit den Spinden in der Aula der Grundschule Hinter der Burg passiert. Frau Düring berichtet, dass die Spinde in Abstimmung mit der Bauaufsicht temporär, d.h. bis zu einem endgültigen Brandschutzkonzept, in den Fluren verbleiben dürfen.

**9. Genehmigung des Protokolls über die 8/XI. Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses am 22.03.2023 - Bereich Sport und Kultur, öffentlicher Teil -**

Folgender Beschluss wird mit **10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen** und **0 Enthaltungen** gefasst:

Das Protokoll über die 7.Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses am 22.März 2023 – Bereich Sport und Kultur, öffentlicher Teil – wird genehmigt.

**10. Situation des Museums**

*Der Vorsitzende Herr Bani Ardalan unterbricht die Sitzung von 18:38 Uhr bis 19:12 Uhr für den Bericht von Frau Dopheide über die Situation des Museums.*

Frau Dopheide berichtet über die Situation des Museums (Ausstellungen, ehrenamtliche Wahrnehmung der Aufgaben), sie wünscht sich ein größeres Interesse und eine bessere Kooperation mit den Schulen. Frau Riegelmann erkundigt nach dem Besucherpotenzial des Museums Frau Dopheide führt aus, dass das Museum mehr Besucher braucht.

Frau Sander versichert man nehme den Aufruf an die Schulen mit.

Auf Nachfragen von Herrn Reinhardt zur aktuellen Diskussion um die Kündigung der Remise nimmt Frau Dopheide Stellung, dass dies heute nicht Thema im Ausschuss sei, sondern sie zur inhaltlichen Vorstellung der Museumsarbeit eingeladen worden sei.

Herr Herrmann bemerkt, dass das Museum eine Chance verstreichen lässt, sich direkt zu den Problemen Remise, Baumängel und Zusammenarbeit zu äußern.

11. **Zuschussanträge für Kulturförderung 2023** 474/2021-  
2026
- 1) **Neubeantragung KliV e.V., Projekte Repair- und Bastelcafe und Nähworkshop**
  - 2) **Neubeantragung Meike Darnstädt, Projekt Kunst und Kirschen**
  - 3) **Neubeantragung Kunst und Begegnung Hermannshof e.V., Projekt "Hey, was geht?" - Half Pipe Dialoge/ Schreibwoche Kulturren Schulen**
  - 4) **Neubeantragung Johanneskantorei Völksen, Projekt Konzert Ensemble Concerto Inspirato**

Frau Molgedey stellt einen Änderungsvorschlag zu 2.) und 4.) (nachfolgend Variante B genannt) vor:

Zu 2.) der vorgesehene Künstler hat abgesagt, ein neuer wurde bereits gefunden. Der neue Künstler ist teurer.

Zu 4.) umschichten der Fördermittel für die Johanneskantorei zu Gunsten des Projektes von Meike Darnstädt.

Der ursprüngliche Förderantrag von Frau Darnstädt belief sich auf 1640€, der neue Antrag in Höhe von 1790€. Der Differenzbetrag von 150€ soll von den 400€ der Fördersumme der Johanneskantorei abgezogen werden. Der ursprüngliche Antrag liegt als Variante A zur Abstimmung vor, der geänderte Antrag als Variante B.

Herr Wolff erkundigt sich nach den Gründen für das höhere Honorar für den neuen Künstler. Frau Molgedey erläutert die Künstler legen ihre Honorare selbst fest.

Frau Riegelmann spricht sich für Variante A aus.

Herr Herrmann meint der Antrag Variante B ist nicht fristgerecht eingegangen.

Frau Sander verweist darauf, dass die Kulturförderrichtlinie die Frist festlegt.

Folgender Beschluss wird mit **9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen** und **1 Enthaltung** gefasst:

Der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur empfiehlt dem Verwaltungsausschuss, folgenden Beschluss zu fassen:

Den Förderanträgen

Zu 1) für Kinder leben in Völksen e.V. in voller Höhe (600 Euro)

Zu 2) von Meike Darnstädt in voller Höhe (1.640 Euro)

Zu 3) für Kunst und Begegnung Hermannshof e.V. in voller Höhe (1.200 Euro)

Zu 4) der Johanneskantorei Völksen in Höhe von 61,54% (400 Euro)

wird stattgegeben.

## 12. **Mitteilungen der Verwaltung, Bereich Sport und Kultur**

### 12.1 **Sachstandsmitteilung zu Beschlüssen, Aufträgen und Finanzen, Bereich Sport und Kultur**

Es gibt keine Sachstandsmitteilungen.

## **12.2 Vorstellung Konzept Stadtbibliothek**

Herr Maxam stellt sein Konzept zur Stadtbibliothek anhand einer kurzen Präsentation vor, diese ist dem Protokoll als **Anlage 1** beigefügt. Das 30-seitige Strategiekonzept von Herrn Maxam ist dem Protokoll mit **Anlage 2** beigefügt.

Frau Riegelmann möchte wissen ob die Veranstaltungen nach der Corona Pandemie wieder besser besucht werden. Herr Maxam gibt an, dass die Zahlen besser sind als vor der Pandemie. Herr Maxam bemerkt, dass Veranstaltungen im neuen Veranstaltungsraum in der neuen Stadtbibliothek nur für eine Maximalanzahl von 50 Personen zulässig sind.

## **13. Ergebnisse der Springer Sportkonferenz**

Herr Reinhardt stellt die Ergebnisse der Springer Sportkonferenz vor.

Man ist zu dem Ergebnis gekommen die Sportstättenmiete abzuschaffen, eine neue Miet- und Benutzungsordnung soll seitens der Stadt Springe erstellt werden und eine Sportförderrichtlinie für Sportvereine mit eigenen Sportstätten erarbeitet werden.

Herr Herrmann bemängelt, dass nicht alle Vereine eingeladen wurden. Frau Molgedey und Frau Düring erklären, dass es nur möglich ist die Vereine anzuschreiben, deren Mailadressen bekannt sind. Außerdem seien nicht immer alle aktuell bzw. Änderungen sind der Stadt nicht mitgeteilt worden

Frau Riegelmann spricht sich dafür aus, dass von der Sportförderung nur Vereine profitieren sollen, die eine eigene Sportstätte besitzen. Frau Düring berichtet, dass es seit Jahren bereits für Vereine Förderungen gibt, was zu beachten sei. Die Sportförderung sollte alle Aspekte, z.B. auch bereitgestellte Räume für einzelne Vereine mitberücksichtigen.

Frau Sander erklärt es wird ein Entwurf einer Sportförderrichtlinie erarbeitet und verweist auf die Beratungsfolge der Gremien.

## **14. Fragen der Zuhörenden zu den in der Sitzung gefassten Beschlüssen, Bereich Sport und Kultur**

Es liegen keine Anfragen vor.

## **15. Anfragen der Ausschussmitglieder, Bereich Sport und Kultur**

Herr Schmelzer erkundigt sich nach dem Kunstrasenplatz. Es fehlt weiterhin an einer Gegenüberstellung der beiden Varianten Kunstrasenplatz und Winterrasenplatz. Frau Sander erklärt, dass eine Entscheidung aussteht. Das Thema betrifft eher den Tiefbau, also den Bauausschuss.

Herr Hüper-Maus merkt an, dass es zum Kunstrasenplatz ein Gutachten gibt.

**Ende des öffentlichen Teils: 20:30 Uhr**